
 
 

 

Protokoll der 93. Hauptversammlung vom Mittwoch, 24. April 2019, 19.15 Uhr, 
Schulhaus Malabar der Schule Hessgut, Jägerweg 19-27, 3097 Liebefeld 
 

 
Teilnehmer/innen: 27 Mitglieder und 3 Nicht-Mitglieder (gemäss Präsenzliste) 

 

Vorsitz:  Vanda Descombes-Della Schiava, Theres Schütz-Fivian 

 

Protokoll:  Leo Grunder 

 

Entschuldigungen: Daniel Feurer, Christian Minder (beide Vorstandsmitglieder), Beat Bürki 

Martin Kocher, Katrin und Martin Sedlmayer 

 

 
18.30 Uhr Kurze Einführung zum Schulhaus Malabar und Führung durch 
 Daniel Hofstetter (Gemeindebauten) und Nicole Zürcher (Schulleiterin) 
  
19.15 Uhr Ordentliche Hauptversammlung 
 
 
Traktanden 
 

1. Begrüssung 
2. Genehmigung Traktandenliste und Wahl der Stimmenzählerinnen 
3. Protokoll der 92. Jahresversammlung vom 25. April 2018 
4. Jahresbericht der Co-Präsidentinnen 
5. Rechnung 2018 und Revisionsbericht 
6. Verabschiedung Theres Schütz-Fivian, Co-Präsidentin 
7. Wahl eines neuen Vorstandsmitgliedes: Ruth-Koch Mélanie 
8. Informationen aus dem Vorstand und Bestätigung des Vorstandes 
9. Anpassung Mitgliederbeitrag 

10. Jahresprogramm 2019 
11. Budget 2019 
12. Anträge der Mitglieder 
13. Diverses 

 
Im Anschluss Austausch mit Mitgliedern des Gemeinderats und der Gemeindeverwaltung Köniz 
zu aktuellen Themen 
 
Christian Burren, Direktion Planung und Verkehr 
 
Hansueli Pestalozzi, Direktion Umwelt und Betriebe 
 
Sarah Droz, Abteilung Verkehr und Unterhalt: Stand Projekt Mitwirkung Hess- und Waber-
sackerstrasse 
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Protokoll 
 
1. Begrüssung 

Vanda Descombes-Della Schiava und Theres Schütz-Fivian begrüssen die anwesenden Mitglie-
der, Gäste sowie Behörden- und Verwaltungsvertretungen. 
 
2. Genehmigung Traktandenliste und Wahl der Stimmenzählerinnen 

Die Traktandenliste wird in der vorliegenden Form genehmigt. Wiebke Egli und Christoph Salz-
mann übernehmen das Amt als Stimmenzählerin / Stimmenzähler. 
 
3. Protokoll der 92. Hauptversammlung vom 25. April 2018 

Das Protokoll der HV 2018 wird einstimmig genehmigt und verdankt. 
 
4. Jahresbericht der Co-Präsidentinnen 

Vanda Descombes-Della Schiava und Theres Schütz-Fivian gehen im Jahresbericht auf verschie-
dene wichtige Themen und durchgeführte Anlässe und Projekte ein, welche den Leist im Berichts-
jahr beschäftigt haben. Der Jahresbericht ist unter www.liebefeld.ch aufgeschaltet. 
 
Vanda Descombes-Della Schiava nennt noch ein paar interessante Zahlen zum Liebefeld und 
zum Leist: per 31.12.2018 wohnten 6232 Menschen im Liebefeld, dazu kommen mehr als 6000 
Beschäftigte im Liebefeld. Der Mitgliederbestand betrug per Ende 2018 443 Mitglieder. Aktuell 
sind es 448. 
 
Remo Jenni, vom Verein La Cravache, bekommt die Gelegenheit, über den erfolgreichen Umbau 
der Cravache zu berichten, die nun dank neuer Küche, neuem Boden und verschönerter Aussen-
anlage wieder richtig attraktiv sei zum Mieten. Der Umbau habe CHF 70'000.-- gekostet, wobei 
auch sehr Vieles in freiwilliger Arbeit verrichtet wurde. Der Aufwand sei dank CHF 66'000.-- 
Sponsorengelder fast gedeckt. Für die fehlenden CHF 4'000.—bittet Remo Jenni noch um Mithilfe 
beim Suchen von Sponsoren . 
 
5. Rechnung 2018 und Revisionsbericht 

Thomas Vogel stellt in Abwesenheit des Kassiers, Christian Minder, die Jahresrechnung vor. Es 
wird ein Gewinn von CHF 1'581.45 ausgewiesen. Das Eigenkapital beträgt neu CHF 19'787.40. 
Die Revisoren haben die Rechnung geprüft und sie empfehlen der HV, die Rechnung anzuneh-
men. 
 
Beschluss: Die Jahresrechnung wird einstimmig angenommen. 
 
Jahresrechnung, Bilanz und Revisionsbericht sind unter www.liebefeld.ch einsehbar. 
 
6. Verabschiedung Theres Schütz-Fivian, Co-Präsidentin 

Theres Schütz-Fivian gibt das Co-Präsidium ab und verlässt auch den Vorstand nach über 10 
Jahren. Vanda Descombes-Della Schiava würdigt das grosse Engagement und übergibt ein Ge-
schenk verbunden mit den besten Wünschen für die Zukunft. 
 
7. Wahl eines neuen Vorstandsmitgliedes: Ruth-Koch Mélanie und Ernennung von Mar-

kus Kaufmann zum Ehrenmitglied 

Der Vorstand freut sich ausserordentlich, Mélanie Ruth-Koch für den Vorstand vorzuschlagen. 
Seit 17 Jahren lebt sie in Köniz und seit 5 Jahren an der Rainstrasse. Mélanie Ruth-Koch hat an-
dernorts bereits etliche Erfahrungen in freiwilliger und ehrenamtlicher Arbeit sammeln können  
und sie bringt auch als Fachperson aus dem HR Bereich berufliches Knowhow mit. Sie hat sich 
aufgrund von Lärmemissionen im Park beim Co-Präsidium des Leists gemeldet und gute Erfah-
rungen gemacht, wie damit umgegangen wurde. So ist sie auf die Idee gekommen, sich selber zu 
engagieren im Leist und stellt sich nun, nachdem sie ein paarmal geschnuppert hat im Vorstand, 
gerne zur Wahl. 
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Beschluss: Mélanie Ruth-Koch wird einstimmig und mit Akklamation gewählt. 
 
Theres Schütz würdigt das engagierte Schaffen von Markus Kaufmann zu Gunsten des Liebe-
felds und des Leists. Der Vorstand schlägt deshalb vor, den langjährigen ehemaligen Präsidenten 
zum Ehrenmitglied zu ernennen. 
 
Beschluss: Markus Kaufmann wird einstimmig und mit Akklamation zum Ehrenmitglied ernannt. 
 
8. Informationen aus dem Vorstand und Bestätigung des Vorstandes 

Leider ist es nicht gelungen ist, den Posten des Präsidiums bzw. des Co-Präsidiums wieder zu 
besetzen. Deshalb schlägt der Vorstand vor, auf ein Präsidium zu verzichten und die Aufgaben im 
Vorstand klar zu verteilen. Vanda Descombes-Della Schiava soll weiterhin als Kontaktperson ge-
gen aussen fungieren.  
 
Die Anwesenden nehmen diesen Vorschlag zur Kenntnis. Es gibt keine Fragen. Der Vorstand 
wird in der neuen Zusammensetzung bestätigt. 
 
9. Anpassung Mitgliederbeitrag 

Der Vorstand schlägt vor, den jährlichen Mitgliederbeitrag ab dem laufenden Jahr auf die gemäss 
Statuten möglichen CHF 20.-- (bisher CHF 12.--) anzuheben. So würde der Vorstand etwas mehr 
Spielraum erhalten, um Quartierprojekte zu unterstützen. Vergleiche mit anderen Quartierverei-
nen zeigen zudem, dass der Mitgliederbeitrag im Liebefeld Leist sehr tief angesetzt ist.  
 
Theres Schütz betont, dass dieser Vorschlag im Vorstand zu Diskussionen geführt hat und der 
Antrag nur dank Stichentscheid zu Stande kam. 
 
Nach wenigen Voten und einer kurzen Diskussion wird der jährliche Mitgliederbeitrag mit 25 zu 2 
Gegenstimmen auf CHF 20.-- festgelegt. 
 
10. Jahresprogramm 2019 

Vanda Descombes-Della Schiava stellt die bisher bekannten Tätigkeiten und Veranstaltungen im 
laufenden Jahr vor. Weitere werden auf der Website und per E-Mail angekündigt. Der Vorstand 
sucht zudem nach Wegen, wie auch die Mitglieder ohne E-Mailadresse erreicht werden können. 
Das Jahresprogramm ist auf www.liebefeld.ch aufgeschaltet. 
 
Hervorzuheben sind die unmittelbar nächsten Anlässe: 

 25. Mai 2019 ab 14.00 Uhr: 10 Jahre Jubiläum Liebefeld-Open  
 7. Juni 2019 ab 19.30 Uhr: Filmvorführung im BrockArt, «Der Anachronist»    
 29. – 31. August 2019, Kinonächte im Liebefeld Park: Filme zum Motto «Das liebe Geld» 
 
Vanda Descombes-Della Schiava weist noch auf die laufende Umfrage hin, mit der eruiert werden 
soll, welche Art von Anlässen gefragt sind und wo auf Mitwirkung der Mitglieder gezählt werden 
kann. 
 
11. Budget 2019 

Thomas Vogel erläutert in Abwesenheit des Kassiers, Christian Minder, das Budget 2019. Es be-
inhaltet auch wieder das Budget der Kinonächte.  
Bei einem Aufwand von CHF 27‘900.--, weist das Budget einen Verlust von CHF 5’450.-- aus, der 
gemäss Thomas Vogel aber verkraftbar sei angesichts der Vermögenslage. Ein neuer Budgetpos-
ten «Engagement im Quartier» (CHF 4'000.--) soll die Unterstützung von Quartierprojekten er-
möglichen wie z.B. den Umbau der Cravache oder ein vor kurzem lanciertes mobiles Theaterpro-
jekt. 
 
Beschluss: Das Budget wird einstimmig angenommen. 
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12. Anträge der Mitglieder 

Gabriele Klingele bemängelt, dass die Buslinie 29 willkürlich abends und am Sonntag gewisse 
Haltestellen am Neuhausplatz nicht mehr bedient. Dies sei insbesondre für ältere Menschen und 
Familien ein herber Verlust und könne nicht hingenommen werden. Sie beantragt, dass sich der 
Vorstand darum kümmern soll. Gemäss Vanda Descombes-Della Schiava wurde bereits bei Bern-
Mobil nachgefragt – leider ohne eine Antwort erhalten zu haben. 
 
Gemäss Herr Gemeinderat Burren sei das von Bernmobil nicht willkürlich festgelegt worden, son-
dern aufgrund der Einführung der Linie 22 und eines Beschlusses der Regionalkonferenz basie-
rend auf einer Analyse. Es sei auch eine öffentliche Mitwirkung durchgeführt worden. 
 
Nach weiteren Voten und einer kurzen Diskussion wird der Antrag mit 13 zu 6 Stimmen bei 9 Ent-
haltungen angenommen und damit der Vorstand beauftragt, sich dem Anliegen von Gabriele Klin-
gele anzunehmen. 
 
13. Diverses 

Leo Grunder berichtet als Mitglied und betroffener Bürger bzw. Bewohner der Liegenschaft an der 
Stationsstrasse 25 über den Verkauf des «Graber Areals» (ehemalige Kaffeerösterei und Koloni-
alwarenfabrik inkl. dazugehöriger Villa – zurzeit genutzt für Wohnen, Kulturateliers, Veranstal-
tungsräume, Lager, Brock&Art). Es hat sich eine IG gebildet, welche das Areal als Quartier- und 
Kulturzentrum erhalten bzw. weiterentwickeln und damit verhindern möchte, dass alles abgeris-
sen wird, um danach Dienstleistungsgebäude zu erstellen. Die IG hat ein Dossier erstellt, welches 
dem Besitzer (Pharma Suisse), der beauftragten Immobilien-Firma, dem Gemeinderat, einem in-
teressierten Käufer und auch dem Co-Präsidium des Liebefeld Leist zugestellt wurde. 
 
Die kurze angeregte Diskussion zeigt das Interesse der Mitglieder an diesem Thema, es wird 
auch die Option eingebracht, dass die Gemeinde das Areal kaufen könnte. 
 
Vanda Descombes-Della Schiava bestätigt den Eingang des Briefes inkl. Dossier und weist da-
rauf hin, dass der Vorstand noch darüber befinden wird. 
 
Abschluss der ordentlichen Hauptversammlung: 21.20 Uhr 
 
Die Co-Präsidentinnen laden alle Mitglieder und Gäste zum Apéro ein. 
 
 
Liebefeld, 26. April 2019 
 
Für das Protokoll: 

 

Vanda Descombes-Della Schiava  Theres Schütz-Fivian  Leo Grunder 
Co-Präsidentin    Co-Präsidentin  Protokoll 
 


